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倡導對破壞行為說「不」的正能量社會文化

任性拉布流會 遺禍市民
特區政府在政改之後，及時把施政
重點轉移到經濟民生上來。然而，反
對派卻採取全面不合作的態度，在立
法會沒完沒了地拉布，包括用點算人
數製造流會、拖延動議、發表超長的
陳述或無意義的演說等等。拉布已經

由過去針對重大法案及預算案，蔓延到立法會各個事
務委員會，任何政策措施只要拉布議員不滿意，或是
政府不答應他們的要求，就動輒拉布癱瘓議會，令政
府施政舉步維艱。
政府方面的數字顯示，在這個立法年度，政府預計提
交給立法會審議的基本工程項目一共是72個，總值是
675億元，項目包括葵涌醫院重建、屯門醫院手術室擴
充、興建一批青年宿舍、將軍澳至藍田隧道、觀塘彩榮

路體育館以及一批環保和改善供水工程等。這都是直接
關係改善民生的利民工程。但到今年1月21日，這些項
目在立法會只討論了5個、批出了1個。由這些數字可
以清楚看到，反對派的任性拉布行為，如何直接損害普
羅市民的利益。

議員「吃糧不當差」須受譴責
香港的立法會議員每月享九萬元薪酬、二十多萬元實

報實銷津貼及六十萬元約滿酬金。有人計算過，立法會
議員，每人每年實得的薪金和實報實銷的津貼超過三百
萬港元。這當然是一個不小的數目。立法會議員從納稅
人這裡領取了優厚的薪酬待遇，納稅人絕對有權問他們
為社會做了什麼有建設性的實事？
反對派的議員不僅在大搞議會暴力，以各種方式阻礙

議會的正常運作，最近甚至發展到集體不開會，令立法
會不夠法定開會人數無法正常開會。拿了納稅人的錢，

不為納稅人幹事，阻住地球轉，對於「倒納稅人的米」
的反對派議員，社會各界應該大聲譴責！
市民雖然對反對派議員的惡行越來越反感，但是大聲

說「不」的社會氛圍尚未真正形成。香港的社會發展不
能聽之任之地繼續被「任性耽誤」下去，必須想辦法應
對和解決。

正能量社會文化具有長遠意義
首先，香港社會需要營造一種「香港整體利益優

先」，「肆意拉布無理」的社會政治文化。社會各界和
廣大市民應從香港整體利益與民眾福祉出發，發揮積極
公共意見與公共理性的矯正與塑造功能，對反對派議員
造成實質性政治壓力，迫使其採取適度理性而妥協合作
立場。為此，香港社會各行各業和廣大市民，應該站出
來，對這些耽誤香港發展的拉布行為大聲說「不」。張
曉明呼籲大家發聲的重要意義，不只是推動立法會通過
一些事關香港發展的具體議案，更重要的是希望香港能
夠形成一種制約破壞香港發展行為的社會文化，持續性
地發出正能量。這對維護香港的繁榮穩定具有長遠的意
義。
第二，立法會主席、有關委員會主席和相關小組會議

的主持人，在保障議員基本議事特權的前提下，應該行
使「剪布」權。根據議事規則，為了維護立法會正常的
會議秩序，保障會議聚焦、有序、理性、高效運行，肩

負起主持會議的職責，立法會主席及相關會議的主持
人，有法定的「剪布」權力。法庭在審理相關的司法覆
核時已明確指出，「剪布」是立法會內部的事務，法庭
不會干預。只要立法會主席和相關會議的主持人，從公
眾利益出發，按照議事規則來主持會議，加上廣大市民
強而有力的支持，就一定能夠有效遏止反對派在議會肆
意拉布的任性亂港行為。
第三，為了平衡議員特權和審議效率，立法會有需要

修訂議事規則。據專家分析，議事規則屬於立法會自治
事項，其提出和通過屬於立法會整體自治的範疇，其修
訂法案既不同於政府專屬法案，亦不同於議員個人法案
或對政府法案的修正案，在原理上應適用全體議員的簡
單多數表決規則而不是分組點票規則，以消除議事規則
修訂的法理與法律障礙。
第四，市民在今年9月的立法會選舉中，須用自己手

中的神聖一票，懲罰那些損害市民利益的反對派議員，
把他們拉下馬。
香港的經濟發展面對許多困難，改善民生的深層次矛

盾也有待解決。香港能夠形成一種制約破壞香港發展行
為的社會文化，形成一個齊心協力謀發展的社會氛圍十
分重要。這種正能量的社會文化，不僅可以有效阻止那
些任性地耽誤香港發展、損害香港市民切身利益的現
象，而且能夠有效阻止有損於國家主權、安全和發展利
益、「一國兩制」實踐的事接連出現。

姚志勝 中國和平統一促進會香港總會執行會長 太平紳士

中聯辦主任張曉明在新春酒會致辭時，呼籲各界人士對那些任性耽誤香港發展的行為大聲
說「不」，抓住了香港市民關注而又揪心的問題，十分接香港地氣，在香港社會引起廣泛反
響。張曉明的呼籲，不僅僅是針對現實反對派議員製造流會、癱瘓議會、阻礙政府施政的行
為，更重要的是希望香港能夠形成一種制約破壞香港發展行為的社會文化，持續性地發出正
能量。這對維護香港的繁榮穩定具有長遠的意義。這也是一種正能量的政治文化，是確保香
港的「一國兩制」實踐「不走樣、不變形」的重要保證。

山水相依──論「一帶一路」與香港的關係
得益於自由經濟市場，嚴明的法制體系，以及
「一國兩制」的巨大優勢，香港擁有令人豔羨的
經濟繁榮和開放社會。但在「一帶一路」的國家
戰略下，目前仍有不少市民對這個潛在的巨大發
展機遇不甚了解，甚至漠不關心，忽視了香港與
「一帶一路」兩者之間的價值。
有評論認為特區政府最近的施政報告對「一
帶一路」落墨過多而漠視民生，導致紛爭不
斷，這種論調是本末倒置的。孫中山先生曾提
出「人盡其才，地盡其利，物盡其用，貨暢其
流」的強國理念，認為這是「富強之大經，治
國之大本」，一國如此，一城亦如此。今日香
港之紛爭，與「人不能盡其才，地不能盡其
利，物不能盡其用，貨不能暢其流」不無關
係。香港的民生與香港的發展息息相關，而香

港的發展又與國家的發展息息相關。香港作為
溝通中西的橋樑，得天獨厚，在幫助國家「走
出去」的同時香港自己也「走出去」了。倘若
香港的「人」、「地」、「物」、「貨」得到
很好的配置，很多社會癥結將會迎刃而解。所
以，「一帶一路」並非與港人無關，而恰恰是
與民心相通，與民生相關。
香港對國家「一帶一路」的建設也有重要的價

值。唐玄奘在記錄其西行路上風土人情的《大唐
西域記》中描述迦畢試國時形容，「規矩模樣，
異於諸國」。千年之後，當內地與香港的企業在
「一帶一路」沿線投資經營時，它們首先遇到的
還是「規矩」問題，這時香港「一國兩制」和
「中西合璧」的優勢便派上用場了。以法律服務
為例，首先，基本法保留了香港的普通法傳統並

確認英文也是官方語言，加上香港律師行業高度
專業化，有豐富的國際法律服務經驗，可以為
兩地企業在「西行」路上保駕護航。第二，外資
到中國內地投資時，香港也是一個很好的「介紹
人」，在這個層面上，香港也可以促進內地標準
的國際化。第三，香港作為世界上最受歡迎的仲
裁地，有完善的法律制度和法律基礎設施，是
理想的「定紛止爭」之地。最後，筆者想指出，
「規矩」並不僅限於法律，香港有能力成立標準
化研究機構，牽線各國，制定中西兼容的行業標
準，「統一度量衡」。
「一帶一路」造福的不僅僅是兩地和沿線各
國，而是整個人類社會。香港若能結合傳統優
勢，把握發展機遇，「東方之珠」必將繼續璀
璨。

吳英鵬 香港城市大學法律博士生
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港大再次發生學生圍堵校委事件，港大校長馬斐
森憤怒了，他發聲明譴責學生「暴民」，表明不容
「暴民管治」港大。而作為港大畢業生的筆者，亦
同樣感到可悲與憤怒，筆者為這一代的港大生有此
等大話精的出品而感到可悲。
怒的是港大校訓「明德格物」被大話精抹黑蒙
羞，悲的是港大出了一個睜眼說大話的學生會會
長，最怕的是他的身份會同時誤導社會，誤導國
際，以為港大的學生都如此君之流：講大話，不負
責任，熱愛衝擊。百年大學校譽，從此被毀！
26日會議上，港大校委會已一致通過將會成立專

責小組檢討校委會架構，在場外的學生指收到馮敬恩
的信息，更有收到信息的人向場外學生宣稱「校委會
否決成立小組」，之後才說「校委會雖然通過設立小
組，但要等到教資會報告發表後才成立」，但又強調
「教資會報告永遠不會知道幾時出」，於是場外人士
都以為校委會「不成立」專責小組，學生大量湧至包
圍會場，場面一片混亂。
連港大校長馬斐森也當鏡頭說感到自己生命受

威脅，到底問題在哪裡？大家不妨細心翻看當晚電
視台拍攝到的即時新聞片段：
馮敬恩有沒有刻意向其他圍在校園的學生發放錯

誤信息？看看當晚現場學生的圍堵衝擊的激烈反應
就知道；馮敬恩同學有沒有說大話？看看電視台記
者提問時他在回應時左閃右避，閃爍其詞的反應便
知道；馮敬恩同學有沒有承擔責任的意願？從他被
記者問到當時有沒有向學生解釋，是要兩個月後等
待報告時，即時推說：「我想解釋的責任是在(校委
會主席)李國章身上，很遺憾他沒有解釋。」如此玩
弄語言偽術，無理更無據！馮敬恩同學的種種言
行，都令人驚訝——他是一個港大生嗎？難道這就
是一個港大學生會會長，一個成年人在涉嫌煽風點
火，造成衝突之後的態度？真的令人很痛心！
作為港大學生會會長，身兼校委會成員之職，為
何故意發放不準確信息，刻意誤導學生，陷校委會
於不義，催逼學生衝擊校委，爆發衝突，此舉絕非
「明德格物」的做法！
馮敬恩曾不只一次違反保密協議，激發矛盾，破壞
議事規則與引起秩序混亂，2015年，馮敬恩違規披
露校委會成員否決陳文敏作為副校長（學術人事資
源）的任命原因，已被質疑其個人誠信，視洩密為出
位之途的他，無視言行違規，繼續執迷不悟，今番又
刻意製造混亂，誤導公眾，會議當晚他曾奮力拉開校
委會大樓的玻璃門，號召其他學生湧入「搵人」，如
此無視規矩，之後又不負責任的醜態，如何能擔得起
「港大學生」的身份，更何況港大學生會會長一職？
「放流料」、挑撥離間、愚弄同學、製造混亂，
有人已到了走火入魔之境！然而，請面對事
實——學生，沒有歪曲事實，製造混亂又不負責任
的權利！作為大學學生會會長，更沒有誤導同學，
煽動公眾，不受譴責的豁免權！
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立即停止拉布 立會重納正軌
本人是一名土生土長的香港人，對於反對派議員屢次濫用拉布手段

癱瘓議會的正常運作感到深惡痛絕，故希望反對派議員緊守崗位，不
要再向公眾發放錯誤訊息以混淆視聽，以一己之私欲在莊嚴的議事廳
胡作非為，將廣大香港市民的福祉作選戰的籌碼。
世界各地政府施政都有其出色一面，亦有其需要改善的地方，特區政府

固然不是例外。作為立法會議員，理應廣泛收集民意，然後仔細研究各項
有利於香港繁榮發展的方案，而不是以口號式的叫喊在議事廳喧譁。觀乎
反對派議員在議事廳的行為表現，實在辜負了每一位曾在立法會選舉中投
票給他們的選民，怪不得香港市民對立法會議員的評價是如此低落。
儘管反對派的政見有別於建制派，也不致於使用下三流手段，例如每

次開會要求點算法定人數，故意缺席會議令立法會流會等來癱瘓議會正
常運作。市民期望看到的是各位議員在議事廳雄辯滔滔，運用分析、理
據及事實來說服抱持不同立場的議員，最終獲得共識，而不是像潑婦罵
街般指責官員，甚至以言語暴力及肢體衝撞威脅對方。如此亂局倘若再
蔓延下去，香港定必淪為國際笑柄，競爭力跟一落千丈。
面對動盪不安的2016年，香港市民都關心是否會飯碗不保，供樓的

「樓奴」更擔憂自己會否淪為「負資產」一族。高薪厚祿的反對派議
員卻對處於水深火熱的香港人漠不關心，反而聚精會神在盤算如何狙
擊特區政府，耽誤了許多寶貴的議事時間。
「聽其言，觀其行。」立法會議員固有責任監督特區政府的施政，

香港市民也有責任去監察立法會議員是否履行職責。「國以民為貴，
社稷次之，君為輕。」誠盼各位反對派議員以廣大香港市民的福祉為
依歸，勿以一己的意氣將香港的前途押上。

王偉傑 香港通識教育協會理事

索羅斯製造恐慌 千萬不要上當
日前，國家統計局公佈，2015年中國GDP增
長率是6.9%，這個消息引來諸多討論，更引來國
際大鱷索羅斯高調地說，他正在沽空亞洲貨幣。
雖然他沒有說明沽空的是什麼國家貨幣，但是傳
媒幾乎一致認為，索羅斯正在沽空人民幣。中國
官方傳媒，包括《人民日報》已公開炮轟索羅
斯，指任何人狙擊人民幣都必須付出巨大的代
價，也不可能成功。
何以6.9%的經濟增長率會引起全球的討論？實際
上，6.9%的經濟增長率已是當今全世界最高的。美
國及其他西方國家能有3%增長率就已經要大肆慶
祝了。中國的6.9%增長率引起關注，是因為保不了
「7」。也就是說，低於7%的增長。7%的增長之所
以重要，是因為中國國家主席習近平上任之後就多
次提起他希望看到2020年中國的GDP比2010年翻

一番，即增加一倍。10年加1倍，根據複式增長計
算，恰好是每年增長7%。現在達不到7%的增長，
2020年的目標是不是無法達到？
不是的。因為2010年至2014年中國經濟增長

率皆高於7%，前幾年增長快，後幾年增長較
慢，加起來依然有機會達到10年翻一番的目標。
實際上，今後5年，中國經濟增長率只需要保住
每年平均增長6%，就應該能夠達到10年翻一番
的目標。
習近平上任後就不斷地說中國經濟正處於不得

不進一步大改革的階段，舊有的經濟模式已經面
臨巨大的挑戰，今日的中國已經不可能像過去那
樣依靠廉價勞工、廉價土地來發展低檔次的製造
業。經濟增長率也不可能再像過去那樣高速增
長。這就是新常態。人人要開始學習適應新常

態，配合國家的改革創新，發展新天地。相信今
後中國經濟發展增長率已經不容易再有7%的增
長，我們要開始有「保六」的心理準備，能有
6%的增長依然是很不錯的增長，不必恐慌，也不
應該被索羅斯這類國際大鱷所嚇壞。
論財力，索羅斯絕對不可能成功狙擊人民幣。
索羅斯之所以高調宣佈他的行動，目的就是希望
透過傳媒製造恐慌，人們的恐慌心態會造成集體
的不理智行動，這正是索羅斯想看到的。1997年
至1998年，索羅斯一度成功地狙擊多個亞洲國家
的貨幣，不是以他個人的財力去進行，而是他成
功地製造恐慌，成功地推動亞洲國家的企業、人
民爭先恐後地自我狙擊自己國家的貨幣，搶購美
元並拋棄自己國家的貨幣，大家可千萬不要上大
鱷的圈套。

曾淵滄博士

公民黨是港大暴亂的幕後軍師
香港大學在國際排名每下愈况、節節敗落，主要原因是：港大學生會「紅
衛兵」陰魂上身，一時罷課、一時圍堵、一時禁錮，使港大尊師重道蕩然無
存。然而，去年和今次變本加厲圍堵校委會顯示：狼兇狠逞能，背後有稱為
「狽」的動物即公民黨當狼軍師飼餵「毒藥」。《酉陽雜俎》曰：「或言
狼、狽是兩物，狽前足絕短，每行常駕兩狼，失狼則不能動，故世言事乖者
稱狼狽」。公民黨欲亂港因足絕短行不快，故選擇港大少數激進學生來駕
馭，變香港大學為反中亂港政治堡壘。
事實是不容抵賴的。事實之一，港大校委會主席李國章和校長馬斐森在

「1．26」暴亂後召開記者會揭發，當晚，公民黨主席余若薇、黨魁梁家傑
都到場；而梁麗幗就是梁家傑的實習生。
事實二，去年「7．28」校內暴亂，梁家傑帶「大聲公」指揮聲援暴行人
等行動，「去哪一個門口」，說「哪個人出來」，「大家快些去圍他」，余
若薇就站在後面。當劉太（時任校委劉麥嘉軒）被人圍住時說：「你想走？
你跪低認錯才可以走」。
事實三，原來同情學生的校長馬斐森今次受圍攻感受到生命真正受威

脅。他已呼籲信任李國章，定性「1．26」事件是「暴民統治」（mob
rule）說：「危害人身安全對我而言是完全不能接受的。這是我譴責的原
因。」對李國章揭露公民黨是暴力事件黑手，馬斐森沒有異議，並有錄影
為證。
事情很清楚，馮敬恩在公民黨支持下，去年既承諾「不洩密」，又將校委會

討論陳文敏為副校長的內容和竊聽李國章發言錄音公佈出來；如今，校委會同
意學生要求成立專責小組研究大學管理條例，馮敬恩又規定要定出時間表；即
便定了時間表，學生會也不會「收貨」。「大話精」的目的，就是按公民黨定
下的目標：除去李國章，任命陳文敏，先奪取香港大學管治權，使其變成篡奪
港權堡壘。
公民黨成立前後壞事做盡：是「莊豐源案」支持者，又是「外傭居港案」
出頭者，其目的是要使香港人口難以承載而沉船傾覆；耗盡香港的財政儲備
使香港枯竭；又是「港珠澳大橋司法覆核」唆擺者，更是「被規劃」謠言製
造者，目的是阻撓香港乘搭國家高速發展快車，割斷香港與祖國的血肉聯
繫，以便實現梁家傑在香港「高度自决」的「港獨」罪惡目的。
公民黨打從成立之初，就以「基本法23條關注組」麕集在一起，這夥「藍
血」人喝飽洋墨、收受洋錢、唯洋主子馬首是瞻，是參與圍堵中國的馬前
卒。
在港大學生兩次暴亂中，就如《酉陽雜俎》記載：狼吃不到爬上柴垛樵

夫，狽教狼拆柴垛可吃到。公民黨就是摧毀港大的幕後軍師。

青 鋒

姚 志 勝
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